
Compte-rendu du Conseil d’enfants 

Le samedi 23 septembre 2023 

 

Présents : 

Conseil des enfants 

Jayane BERTHELOT, Selma BOUDERBALA, Elyas BOUFRA, Lockman CHAOUA, Léhava 
COHEN, Tyfen DA CUNHA DANTAS PRUMI, Lassana DANSOKO, Mia-Ilou DHAM-
PEERSMAN, Karamba DIABY, Eliot DIALLO, Diaba DIARRA, Idriss DIOP FARIBOL, Junior 
DJAKI, Cindy GBELY, Liu HARDEL, Ben Omar HYASSA, Eden ITZAKI-COTILLON, Mayar 
KERRIT, Rufus MOUSSA, Aurore MOUSSAVOU, Raphaël NANA, Clara PINTO DOS SANTOS, 
Naïm PIZON, Fanny PROMEYRAT, Kadidja TRAORE.  

Excusés :  

Mohamed BOURTOUCHE et Lucie CLAUSSE. 

Absents :  

Ismaël ADID, Aaron PAUTONNIER, Lyham ABID, Isleym BELHADI, Khalid BOUARFA, Leeloo 
CALMA, Nahil DJANE, Sohane DUGUE, Cleef-Harris GNAKO, Maryam GRALLA PIMENTEL, 
Hacine MAZOUZI, Shilow-Milai MBEMBA. 

L’équipe d’animation était constituée de :  

Monsieur Habib HASSOUNI, référent du Conseil d’enfants, Madame Tesmine BEN MEFTAH, 
Madame Safia ISMAILI et Monsieur Yannick PRIGENT. 

 

Etaient également présents :  

Madame Isabelle OUGIER, Maire-Adjointe aux Dynamiques Familiales Madame Valérie 
CANFRIN, directrice adjointe de la DSSE, Monsieur Bernard PERNIN, Chef de Service Adjoint 
des Centres de Loisirs Primaires et de Quartiers.et Monsieur TOCHON, directeur de l’école 
Anton Makarenko A, pour la remise du Trophée Label propreté. 

 

 

Le Conseil d’enfants s’est réuni le samedi 23 septembre 2023 à 10h00 dans la salle du Conseil 
Municipal de l’Hôtel de Ville en présence de 26 élus. 

Monsieur Habib HASSOUNI a ouvert la séance en souhaitant la bienvenue aux élus et a 
présenté l’ordre du jour de la première réunion de la rentrée scolaire du Conseil d’enfant. 

 

1 Passerelle élémentaire/collège 

2 Harcèlement à l’école 

3 Présentation du fonctionnement du nouveau Conseil 

2 Remise du Trophée Label propreté 

 



 

Les premiers échanges portaient sur comment s’était déroulée leur rentrée en 6ème et s’ils 
avaient trouvé une différence entre l’élémentaire et le collège. Le constat des élus était le 
suivant : « Plus de liberté, une meilleure restauration, des horaires variables, un professeur par 
matière, des professeurs et des sanctions disciplinaires plus strictes, des sacs à dos lourds ».  

Monsieur Habib HASSOUNI ouvre alors le débat sur le harcèlement scolaire dont les enfants 
peuvent être victime. Il souligne aux élus que s’ils sont victimes ou témoins de harcèlement 
scolaire, ils doivent absolument en parler à des adultes et éviter le repli sur soi.  

Certains élus informent qu’ils ont été sensibilisés sur le harcèlement scolaire par les 
professeurs au sein de leur collège. 

D’autres élus soulignent qu’ils se font doubler sur le temps de restauration par les jeunes des 
classes supérieures.  

 

Point sur le nouveau fonctionnement du Conseil d’enfants 

Monsieur Habib HASSOUNI informe les élus de l’organisation de nouvelles élections du Conseil 
d’enfants à destination des élèves de CM2. 

Ainsi, le nouveau Conseil d’enfants sera renouvelé à hauteur de 50% et fonctionnera avec des 
élèves de 6ème et de CM2.  

Ce fonctionnement permettra aux élus actuels d’exercer le rôle de tuteurs auprès des nouveaux 
jeunes conseillers sur l’année scolaire 2023-2024. 

Monsieur Habib HASSOUNI informe que seuls les titulaires seront conviés aux Conseils. 

Le nouveau fonctionnement inquiète certains élus suppléants qui viennent régulièrement aux 
Conseils. Monsieur Habib HASSOUNI précise que les suppléants du mandat 2022-2024 seront 
toujours conviés. 

  

Remise du Label propreté 

Dans le cadre des projets portés par le conseil des enfants durant l’année scolaire 2022-2023, 
les élus accompagnés de l’équipe d’animation du conseil des enfants ont œuvré pour 
sensibiliser l’ensemble des élèves des écoles élémentaires sur la thématique de la propreté des 
toilettes et des cours d’école. 

Plusieurs écoles de la ville ont participé à cette initiative citoyenne et c’est l’école Anton 
MAKARENKO A qui, cette année a remporté le trophée  

Madame Isabelle OUGIER, Maire-Adjointe aux Dynamiques Familiales, entourée des élus du 
Conseil d’enfants, a remis à Monsieur TOCHON, directeur de l’école Anton Makarenko A, le 
Trophée du Label propreté. 

.  

Monsieur TOCHON, invité par le conseil des enfants pour honorer les élèves de l’école 
MAKARENKO A et lui remettre du trophée, a remercié les élus et a rappelé qu’il s’agissait d’un 
travail quotidien et qu’il était nécessaire de conserver cette habitude de maintenir les sanitaires 
propres. Beaucoup d’élèves de son école ont été sensibilisés par le Label propreté. 



Il est précisé que le trophée sera exposé à l’entrée de l’école. Il sera conservé pendant un an et 
sera remis au prochain lauréat 2023-2024. 

Une date de cérémonie sera proposée pour présenter le Trophée à l’ensemble des élèves de 
l’école lauréate du Label propreté. 

Monsieur Habib HASSOUNI rappelle que le but du Label propreté n’était pas de nettoyer les 
toilettes mais de laisser les toilettes propres. 

 

 

 

Pour rappel, le classement avait été annoncé au Conseil d’enfants du 24 juin 2023. 

1èr : école Anton MAKARENKO A qui obtient le Trophée du Label propreté. 

2ème : école Henri WALLON B 

3ème : école MONTESQUIEU et l’école Henri WALLON A 

 

Label propreté d’or    Label propreté d’argent 

Ecole Anton MAKARENKO A   Ecole Anton MAKARENKO B 

Ecole MONTESQUIEU    Ecole Victor HUGO 

Ecole Henri WALLON A et B   Ecole Jules VERNE 

       Ecole Denis DIDEROT 

Ecole Anatole FRANCE 

Ecole Jean JAURES 

 

Label propreté de bronze 

Ecole Marcel CACHIN A et B 

Ecole Eugénie COTTON 

Ecole Irène JOLIOT-CURIE A et B 

Ecole Paul ELUARD A et B 

Ecole Paul LANGEVIN 

Ecole Jean MOULIN 

Ecole Blaise PASCAL 

 

Chaque école recevra une plaque du Label propreté correspondant à son classement. 

Un journaliste du Parisien était présent pour interviewer les élus au sujet du Label propreté. 



Les élus étaient fiers d’avoir mis en place le Label propreté qui avait été initié par l’ancien 
Conseil d’enfants. Beaucoup d’entre eux ont constaté des améliorations dans leur école. 

L’équipe d’animation du Conseil d’enfants remercie pour son engagement Lucie CLAUSSE qui 
a démissionné de son mandat. 

 

La séance s’est terminée autour d’une collation. 

 

 

 

 

 

La prochaine réunion du Conseil d’enfants est prévue 

le samedi 14 octobre 2023 à 10h00 à l’Hôtel de Ville 

 

 

 

L’équipe d’animation du Conseil d’enfants 

 

 

 

 

 


